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06.10.2023
Sportanlage Dietesheim und Sportzentrum Mühlheim

Heute Vormittag habe ich die Anlagen 
und Hallen in Mühlheim und Dietes-
heim besichtigt und vor allem unsere 
guten Seelen kennengelernt. Wir 
haben hervorragend gepflegte und 
ausgestattete Hallen und Anlagen. 
Vielen herzlichen Dank an alle Kolle-
ginnen und Kollegen, die sich mit viel 
Herzblut darum kümmern und an die 
Vereine, die mit ihrem ehrenamtli-
chen Einsatz ein großes sportliches 
Angebot in ganz Mühlheim auf die 
Beine stellen. Ein Angebot einer Kol-

legin, mit einer unserer Maschinen selbst durch die Halle zu 
fahren, konnte ich heute aus terminlichen Gründen leider 
nicht wahrnehmen, werde ich aber sicher noch nachholen.

07.10.2023
Sauberhaftes Mühlheim Putzaktion

Heute morgen startete 
um 10 Uhr die große 
Putzaktion Sauberhaftes 
Mühlheim beim Angel-
sportverein. An weiteren 
Stellen in Mühlheim tref-
fen sich ebenfalls Grup-
pen. 104 Personen 
haben sich dieses Jahr 
angemeldet, nochmals 
mehr als letztes Jahr. Im 
vergangenen Jahr wur-

den 910 kg gesammelt. Es ist wunderbar, dass sich so viele 
Mühlheimerinnen und Mühlheimer sowie Vereine beteiligen! 
Vielen herzlichen Dank. Jedes Verständnis fehlt mir für all 
jene, die ihren Unrat einfach in die Gegend werfen.

08.10.2023
Hessische Landtagswahl

Heute findet die hessi-
sche Landtagswahl statt.
Meine herzliche Bitte, 
bitte machen Sie von 
Ihrem Stimmrecht Ge-
brauch und gehen zur 
Wahl!
Mein herzlicher Dank gilt 
allen ehrenamtlichen 
Wahlhelferinnen und 
Wahlhelfern sowie den 
Kolleginnen und Kollegen 

im Wahlamt, ohne die keine Wahl durchzuführen wäre.

08.10.2023
100 Tage im Amt.

Mit dem heutigen Tage bin ich 100 
Tage im Bürgermeisteramt. Die 
Magistratskollegen haben mich 
herzlich überrascht. Vielen lieben 
Dank!!

12.10.2023
Hospitation bei der Bauhof-Schlosserei

Heute habe ich meine 
Hospitationen beim Bau-
hof abgeschlossen und 
die Schlosserei besucht. 
Los ging es gegen 6:30 
Uhr mit dem Aufstellen 
von Schildern für den 
Wochenmarkt, dann 
haben wir Ersatzmüllton-
nen ausgefahren, eine 
kleine Reparatur auf 
einem Spielplatz durch-

geführt und nach beschädigten Straßenschildern geschaut. 
Ich bin abermals sehr freundlich aufgenommen worden und 
konnte die vielfältige Arbeit der Kollegen kennenlernen. Ich 
bin sehr dankbar für diese Möglichkeit!

12.10.2023
Smart Region

Im Kreistagssitzungssaal 
fand ein interessanter 
Vortrag zur Smart Re-
gion statt. In meinen 
Augen ist die Digitalisie-
rung der Verwaltung 
eines der großen Ziele, 
weshalb ich gespannt zu-
höre. Noch in diesem 
Jahr werden wir in Mühl-
heim den Aktenbestand 
eines Fachbereichs im 

Rathaus komplett einscannen und in die eAkte hängen.

13.10.2023
Save the date: Infoabend mit der Kreisverkehrsgesell-
schaft

Bei einem Infoabend können 
alle Bürgerinnen und Bürger 
Fragen an die kvgOF richten, 
die Gesellschaft wird über 
den Hopper und die Planun-
gen zum ÖPNV berichten. 
Eine Einladung ergeht noch.
Montag, 13.11.2023, um 
19.00 Uhr im Stvssaal im 
Rathaus.

13.10.2023
Einladung zur Vorstellung der Konzeptideen zum Spiel-
platz Helpertseestraße.

Am 27.10.2023 wollen 
erste Ideen zur Neugestal-
tung des Spielplatzes Hel-
pertseestraße auf Grundlage 
der vielen eingereichten 
Vorschläge (vielen lieben 
Dank fürs Mitmachen!) vor-
stellen. Ort ist dieses Mal 
das Feuerwehrhaus Läm-
merspiel, damit wir uns wit-
terungsunabhängig treffen 
können.

18.10.2023
Kreistag fasst Beschluss zur Kostenbeteiligung bei der 
Anmietung von Räumlichkeiten für die Schulkindbe-
treuung.

Der Kreistag hat gerade 
einen wichtigen Beschluss 
gefasst und wird sich künftig 
finanziell an der Anmietung 
von Räumen für Schulbetreu-
ungen beteiligen. Wir sind als 
Stadt Mühlheim mit der 
Schulbetreuung Dietesheim 
vorgeprescht und haben an-
gemietete Räume der Wohn-
bau hierfür aufgewertet. Der 
Beschluss des Kreistages ist 
ein wichtiger und richtiger 
Schritt zur Förderung des 

Ausbaus der Schulkindbetreuung.

19.10.2023
Hospitation in der Kita Wilhelm-Busch-Straße.

Am Dienstag (17.10.23) war mein 
Dienstbeginn um 8 Uhr in der Kita. Bis 
kurz vor 16:00 Uhr (dann ging es wie-
der ins Rathaus) konnte ich in den viel-
fältigen Kitaalltag reinschnuppern. 
Wunderbare Kinder und hochengagierte 
Kollegen haben mir geduldig alles ge-
zeigt. Wir haben gespielt, gebastelt und 
viel Spaß gehabt. Ein unvergesslicher 
Tag für mich.

19.10.2023
Neuer Erster Stadtrat gewählt.

In der Stadtverordneten-
versammlung wurde Ro-
bert Ahrnt zum neuen 
Ersten Stadtrat gewählt. 
Herzlichen Glückwunsch! 
Ich freue mich sehr auf 
die Zusammenarbeit! Der 
neue Erste Stadtrat wird 
am 1.12.2023 feierlich in 
sein Amt eingeführt und 
tritt am 1.1.2024 sein 
Amt an.

20.10.2023
Haushaltsentwurf 2024 mit schwarzer Null eingebracht

Gestern habe ich als Kämmerer erstmals einen 
Haushalt zur Beratung in der Stadtverordnetenver-
sammlung eingebracht. Bei Erträgen von knapp 
86,9 Mio. Euro ist er mit einer schwarzen Null aus-
geglichen - ohne Entnahme aus der Rücklage und 
ohne Grundsteuererhöhung. Mit knapp 15 Mio. 
Euro sieht der Entwurf viele wichtige Investitionen 
vor, u.a. Kunstrasenplatz Sportzentrum Anton-Dey-
Straße (1.500.00 €), Neugestaltung Ludwigsplatz 
(300.000 €) und Tiefenorter Ring (100.000 €), Mo-
dernisierung Spielplätze (120.000 €), Wegebau 
Friedhöfe (50.000 €).

23.10.2023
Frankfurter Hüte in der Lämmerspieler Straße

In der Lämmerspieler Straße gibt es leider schon seit geraumer Zeit große Parkprobleme. 
Die Grünstreifen werden zugeparkt. Hierdurch stehen mitunter Fahrzeuge in dem Streifen, 
den auch Fahrradfahrer nutzen. Selbst verstärkte Kontrollen durch die Ordnungspolizei 
haben kaum eine Verbesserung gebracht. Deshalb testen wir nun sogenannte Frankfurter 
Hüte, die physisch ein Parken im Bereich der Grünstreifen verhindern.

26.10.2023
Zukunft des Hoppers
Gerade wird infolge der Insolvenz der Muttergesellschaft von CleverShuttle die Zu-
kunft des Hoppers stark diskutiert. Ich habe die Geschäftsführung der kvgOF 
gebeten, Informationen hierzu veröffentlichen zu können, um zur Versachlichung 
beizutragen. Hier die Infos der kvgOF basierend auf einer Presseanfrage:
1. Wie geht es mit dem Hopper weiter nach der Insolvenz von Clevershuttle?
2. Ist das Angebot in Gefahr?
3. Wer könnte einspringen und was würde das heißen für das Angebot? Für die 
Kundschaft?
4. Wird es wieder weniger Hopper und mehr Linienbusse geben?
5. Wünschen Sie sich mehr Engagement zur Rettung der Angebots? Vom RMV? Der 
Politik? 
6. Wie sind die Erfahrungen mit On Demand? 

Zu 1:
Die ‚CleverShuttle Südwest‘ (CS SW) ist unser Vertragspartner für den Fahrdienst und die Disposition u.ä. beim ‚Hopper‘. Wäh-
rend die Muttergesellschaft GHT Mobility (Berlin) tatsächlich in die Insolvenz gegangen ist und zum November 2023 liquidiert 
sein wird, ist die CS SW derzeit nicht insolvent und verrichtet demzufolge bislang ihren Auftrag zu unserer großen Zufriedenheit.
Zu 2:
Naturgemäß erhält eine Tochtergesellschaft gewisse Leistungen aus der Muttergesellschaft, die nicht dauerhaft ausbleiben dür-
fen. Deshalb werden derzeit ernsthafte und erfolgversprechende Anstrengungen unternommen, diese Leistungen bei der 
CleverShuttle Südwest dauerhaft anzusiedeln. Sofern diese Bemühungen in den nächsten Tagen und Wochen erfolgreich abge-
schlossen werden, sehen wir keine ernsthafte Gefährdung des Hopper-Betriebs.
Zu 3:
Aktuell finden deshalb konkrete Gespräche der Projektpartner mit dem Insolvenzverwalter und einem potenziellen künftigen 
Betreiberunternehmen statt, mit dem Ziel eines reibungslosen Übergangs. Selbstverständlich soll – und dies hat für uns und 
unsere Kundschaft höchste Priorität – das Hopper-Angebot in allen dreizehn Kommunen im Kreis Offenbach ohne Unterbrechung 
weitergeführt werden.
Zu 4:
Ein Bus ersetzt keine Bahn und ein Hopper ersetzt grundsätzlich keinen gut genutzten Linienbus. Der Bus kann wiederum den 
Hopper nicht ersetzen, da der Bus idealerweise nur auf den Hauptrelationen fährt und sich nicht durch die verkehrsberuhigten 
Wohnquartiere quälen sollte, wo der Hopper seine Stärken hat. Heute nutzen bereits 50.000 Personen pro Monat im Kreis Offen-
bach unseren Hopper. Die Linienbusse im Kreis Offenbach sind dennoch nicht leer, im Gegenteil.
Vor dem o.g. Hintergrund besteht aus unserer Sicht derzeit überhaupt kein Anlass, unsere bisherige Strategie im Zusammen-
spiel von Hopper und Linienbus zu ändern.
Zu 5:
Beim überraschenden Insolvenzfall der GHT waren alle betroffenen Partner im RMV sehr eng zusammengestanden und tauschen 
sich mit der Verbundgesellschaft intensiv aus. Wir haben uns gemeinsam im RMV auf eine einheitliche Vorgehensweise und 
Entscheidung verständigt und die erforderliche Schnelligkeit und Entschlossenheit in einem solchen Prozess gezeigt. Dasselbe 
gilt für unsere lokale Politik, die den bisherigen Weg der kvgOF in diesem Prozess einhellig unterstützt. Insofern gibt es über-
haupt keinen Grund zur Klage.
Zu 6:
Die Erfahrungen mit dem Hopper im Kreis Offenbach sind durchweg positiv. Wir haben neulich erst den 500.000 Fahrgast begrü-
ßen dürfen. Die Zufriedenheit bei der Kundschaft ist hoch, das Angebot gefällt den Menschen und bietet allen Altersgruppen und 
gesellschaftlichen Gruppen viele Vorteile und eine höhere Lebensqualität. Die Erfahrung der letzten vier Jahre haben zudem 
gezeigt, dass wir mit dem Hopper auch die Gruppe der Menschen erreichen konnten, die üblicherweise nicht mit dem Bus oder 
der S-Bahn fahren.
Fördergelder vom Bund und vom Land haben dankenswerterweise die politische Entscheidung erleichtert, diesen Versuch zu-
nächst bis Ende 2024 flächendeckend zu wagen. Dennoch wird ein erheblicher Teil des finanziellen Aufwands im Kreis Offenbach 
von den Kommunen über den Kreishaushalt gestemmt. Eine Entscheidung zur Fortführung über 2024 ist noch offen. Zur dauer-
haften Unterstützung des Hopper und der anderen on-demand-Verkehre im RMV sind meines Erachtens nach eine dauerhafte 
Ko-Finanzierung des Angebots – also nicht nur zeitlich begrenzte Fördergelder – durch das Land und ggf. auch durch den Bund 
von existenzieller Bedeutung.“

27.10.2023
Konzeptidee für Feuerwehrspielplatz vorgestellt
Heute haben wir, basierend auf dem Termin vor Ort mit Bürgerinnen und Bürgern, im 
Lämmerspieler Feuerwehrhaus die von der Verwaltung erarbeitete Konzeptidee vorge-
stellt. Wichtig war uns, im Gespräch zu bleiben und Alternativen vorzustellen. Basierend 
auf den heute getroffenen Weichenstellungen wird nun das Konzept finalisiert, das im 
November im Ausschuss präsentiert werden soll. Vielen lieben Dank an alle, die an dem 
Projekt mitarbeiten!
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